

## Service communication

Jérôme Chaussoneaux / tél. 05 49 71 08 80 / chaussoneauxje@cc-parthenay-gatine.fr

## INTERLOCUTEURS DU POINT PRESSE

*Elu :* Jean-Michel Prieur, président de Parthenay-Gâtine

# Parthenay-Gâtine : 10 ans d'intercommunalité

**Rendre notre territoire attractif pour attirer de nouvelles populations et poursuivre la construction de la communauté de communes de Parthenay-Gâtine, tels sont les objectifs 2024 de la CCPG.**

De nombreux projets se concrétisent grâce à la mobilisation des services et des acteurs locaux

### → Améliorer les ressources de l'interco

- Les efforts des services portent leurs fruits permettant de diminuer les coûts de fonctionnement et de dégager une capacité de financement de plus d'un million d'euros.
- Au cours des prochains mois, un important travail sera réalisé sur le foncier. Parthenay-Gâtine est propriétaire de nombreuses surfaces dont elle n'a pas les compétences. En 2024 un travail va être engagé pour que ces différents bâtiments ou parcelles retournent aux communes.

### → Accompagner les jeunes

- Construction du pôle enfance, le projet phare de notre mandature : un accueil de loisirs d'une capacité de 180 enfants de 3 à 17 ans (des enfants provenant de 25 communes de la CCPG, plus 18 hors CCPG), une crèche pour 28 enfants de moins de 4 ans), le relais petite enfance, le relais des parents. L'ouverture du pôle est prévue en septembre 2025
- La réfection des écoles de Pompaire dont l'inauguration est prévue début mars, Viennay avec une ouverture pour septembre 2024. Prochainement, Thénézay et Châtillon-sur-Thouet.
- Création du 4<sup>e</sup> Campus de Projet qui sera inauguré en septembre 2024, il s'agit de la dernière ouverture qui vient compléter un dispositif sur tout le territoire
- Réhabilitation de la Maison de l'enfance à Ménigoute -> début des travaux en fin d'année 2024

- Rénovation de l'école de St Martin pour le CLSH -> début des travaux en fin d'année 2024

#### → Qualifier nos équipements publics

- La ludothèque de Parthenay-Gâtine va prendre toute sa place et pouvoir se développer dans le centre-ville de Parthenay. Avant cela une phase transitoire le temps des travaux. C'est également un projet important qui encre l'identité ludique dans notre territoire. Le futur lieu de la ludothèque sera acté lors d'un prochain conseil communautaire.
- L'école de musique restera dans l'enceinte du Palais des congrès en attendant son déménagement. Le temps des travaux de cet équipement les services vont travailler sur un fonctionnement transitoire.
- Nous l'avions annoncé des travaux dans le complexe sportif Léo Lagrange vont avoir lieu dans les mois à venir, pour pallier le manque d'entretien de cet équipement, pendant de trop nombreuses années. Ces travaux sont fortement attendus par les associations du territoire et permettront d'accueillir la délégation du Cap-Vert dans les meilleures conditions.

#### → Accompagner les entreprises du territoire

- Un tissu économique dynamique avec 350 créations d'établissements en 2023
- 4001 établissements dont 645 exploitations agricoles
- Le taux de chômage est de 5,1%.
- Il reste seulement 2,2% de terrains disponible en ZAE, avec de récentes ventes sur la ZAC de la Bressandière à Châtillon sur Thouet et sur la zone Bellevue à Secondigny, qui n'aura plus de terrains disponibles
- Il reste encore des terrains sur les zones : ZAE Patis-Bouillon (Châtillon), ZAC de la Bressandière (Châtillon sur Thouet), Les Grandes Noulières (Pompaire), La Petite Foye (La Peyratte) et quelques terrains sur les zones communales de Thénezay, Vasles et Gourgé
- Par ailleurs dans le cadre du PLUI nous prévoyons des extensions de zone qui sont encore à définir.
- Le Marché aux bestiaux est lui aussi un enjeu fort et représente l'identité de notre territoire, avec en 2023 une belle affluence au festival de l'élevage. Nous travaillons actuellement pour faire évoluer ce site et le renforcer.

#### → Valoriser nos atouts touristiques

- Parthenay-Gâtine a su se hisser depuis ces dernières années, comme une réelle destination touristique. En témoigne les affluences estivales sur nos différents événements et sites. Le tout encouragé par le développement du vélo tourisme.
- Nous avons bien sûr le Flip, réelle vitrine pour notre territoire puisqu'il s'agit d'un des plus importants festivals de la Région Nouvelle Aquitaine.
- Avant la saison estivale nous aurons le plaisir d'inaugurer la station trail qui viendra un peu plus renforcer cette offre de tourisme en nature et de pratique sportive pour tous.
- Cette année nous présenterons également une nouvelle expo au Centre d'interprétation d'architecture et du patrimoine, sur le thème des décors sculptés. Une belle occasion de (re)découvrir notre patrimoine architectural.

#### → Poursuivre la construction de notre territoire

- Le PLUI suit son agenda et rentrera dans la phase de consultation cette année.
- C'est aussi rendre visible l'action de la CCPG sur le territoire et dans le quotidien des habitants. Nous savons que la répartition des compétences entre les différents

acteurs n'est pas toujours lisible, c'est pourquoi nous souhaitons travailler sur cet aspect de communication auprès du grand public.

➔ **2024 année historique pour Parthenay-Gâtine**

- Enfin cette année sera marquée par l'olympisme, puisque la CCPG s'est pleinement investie dans la démarche Terre de jeux qui vise à promouvoir le sport et ses valeurs dans le quotidien de tous. Il s'agira de plusieurs événements tout au long de l'année et tout particulièrement l'accueil de la délégation du Cap-Vert. Nous le rappelons encore une fois, nous sommes le seul territoire de la Région à accueillir une délégation complète.